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Respect pour le travail  
des journalistes
 
Depuis plusieurs années, j'ai pris l'habitude d'acheter l'édition du samedi 
du journal Le Devoir. Pendant la semaine suivante, tous les matins au 
déjeuner, je m'efforce d'en lire quelques articles. À l'heure des médias 
sociaux et des nouvelles abrégées, j'avoue que cela demande un réel 
effort. Mais, en même temps, j'ai plaisir à m’informer et à mieux com-
prendre l’état de notre monde politique, économique, social et culturel. 

Encore aujourd'hui et ce, malgré les difficultés qu'ils rencontrent, des 
journalistes sont là pour entendre, analyser et nous transmettre des 
informations parfois complexes qui nécessitent un réel travail d’inves-
tigation. Les sources de ces informations sont vérifiées, comparées, 
décortiquées. Avec l'arrivée des réseaux sociaux, il n'est pas toujours 
possible de garantir la qualité de l'information ou même de déterminer 
son origine, ce qui peut parfois mener à des raccourcis et provoquer des 
réactions injustifiées. 

Force est de constater qu'aujourd'hui, de nombreux journalistes sont 
empêchés de faire leur travail correctement et sont souvent menacés, 
voire assassinés pour avoir voulu transmettre la réalité du terrain. Face 
à ce constat, il est vraiment nécessaire de soutenir et respecter le travail 
de nos journalistes car nombre d'entre eux s'efforcent de transmettre les 
informations avec le plus d’objectivité possible. 

Le Festival International du journalisme, organisé depuis 2 ans à  
Carleton-sur-Mer, est une belle initiative permettant aux journalistes et 
citoyens de se rencontrer et d'échanger sur les nombreux enjeux et les 
défis qu'impose la transmission de l'information aujourd'hui. 

Plus modestement, les articles du journal Tam Tam contribuent à pro-
mouvoir le goût pour la lecture et le désir de s'informer. J'ai souvent le 
plaisir d'entendre des lecteurs me dire : « J'ai lu le journal de la première 
à la dernière page ». Dans notre région où la plupart des journaux ont 
disparu, le Tam Tam joue, en quelque sorte, le rôle de la petite lueur dans 
la nuit qui nous garde encore en éveil. 

Je vous invite à profiter de ce dernier numéro de l'année dans lequel vous 
trouverez toutes les informations pour passer une belle saison estivale. 

Je vous souhaite de passer un bel été ! 

  Jocelyne Gallant 
Jocelyne Gallant, rédactrice en chef 
Journal communautaire Matapédia-et-les-Plateaux

Couverture  | Crédit   : Véronique Arsenault 
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Comment se construit  
un festival ?
Stéphane Francoeur

Le festival d’la Bon’Humeur de Saint-François-d’Assise 
existe depuis plus de 40 ans et il a bien changé et évo-
lué depuis sa création, surtout depuis 2016 où le comité 
organisateur l’a bonifié en priorisant les spectacles avec 
artistes invités. Le comité organisateur 2024 est formé de 
neuf membres bénévoles, des personnes dynamiques et 
inspirantes qui sont à l’œuvre pratiquement douze mois 
par année afin de livrer un festival de haute qualité, de plus 
en plus populaire et attendu. L’édition 2023 a attiré environ 
4 000 personnes durant les quatre jours où sont présentés 
les spectacles et 500 bracelets d’accès au festival ont été 
vendus pour permettre d’assister, entre autres, aux per-
formances de Sara Dufour, de Kevin Parent et du groupe 
Les gars du Nord. Le festival de cet été promet, encore une 
fois, de ravir les spectateurs avec, entre autres, les spec-
tacles de Hert Leblanc, David Pineau, Claude Cormier et 
ses musiciens, Rick et Lulu Hughes, Francis Degrandpré 
et le groupe gaspésien Quimorucru. 

Construire un tel festival demande beaucoup de travail et 
de persévérance; l’organisation a acquis, au fil des ans, 

beaucoup d’expérience, ce qui lui permet de s’améliorer 
année après année et d’offrir un événement estival de 
grande qualité.

Dès la fin du festival qui se déroule toujours la dernière 
fin de semaine de juillet, on se prépare pour la prochaine 
édition. On fait le ménage, on répare, on jette, on garde 
pour l’année suivante. L’équipe organisatrice fait le bilan 
des festivités, les bons coups et les moins bons, ce qu’on 
devra corriger, améliorer ou mettre davantage de l’avant. 
Et on commence déjà à penser au futur, aux artistes qu’on 
souhaiterait faire connaître aux festivaliers de Saint- 
François-d’Assise.

À peine deux semaines après les festivités, le comité  
organisateur  fait une publication sur sa page Facebook 
afin de sonder la population sur les artistes que les gens 
aimeraient voir et entendre lors du prochain festival.

Dossier

Le groupe Lendemain de veille  | Crédit   : Nancy Arsenault

Laissez-passer 2024  | Crédit   : Stéphane Francoeur

... à suivre en page 4  
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Dossier

Le groupe Les gars du Nord et le comité organisateur en 2023  | Crédit   : Nancy Arsenault

On observe ici le souci des bénévoles de l’organisation de 
plaire aux festivaliers, de les consulter, de les impliquer. 
Et voilà que le processus de construction de la future 
édition est débuté. On recueille les idées et les sugges-
tions d’artistes, on élimine celles qui sont irréalistes, on 
fait des recherches sur les chanteurs ou chanteuses qui 
correspondent aux goûts des spectateurs et on débute les 
approches; il faut s’y prendre tôt puisque les artistes sont, 
la plupart du temps, réservés longtemps d’avance. Chacun 
des membres du comité assume une tâche spécifique tout 
en collaborant avec les autres acteurs. Dès novembre, on 
s’occupe du financement, des subventions et on approche 
les commanditaires. Par la suite, dès le mois de mars, on 
planifie, prépare et on conçoit la publicité. Il faut préparer 
la venue de celles et ceux qui feront des prestations lors 
du festival, trouver l’hébergement, planifier l’alimentation, 
etc. Il faut réserver longtemps d’avance les infrastructures 
et le matériel nécessaires pour le festival afin de s’assu-
rer de les avoir le temps venu. À partir du mois de mai, 
on commence le dernier sprint avant la présentation du 
festival. Les heures consacrées aux derniers préparatifs 
augmentent pour les organisateurs.

La planification et la préparation d’un festival comportent 
de nombreux défis et imprévus; encore cette année, 
l’équipe a dû trouver rapidement un artiste en remplace-
ment d’un autre qui a dû se désister.

Selon le comité organisateur, il leur serait difficile, voire 
impossible, de réaliser un tel festival sans l’implica-
tion de la municipalité de Saint-François-d’Assise, de la  
MRC Avignon, du club des 50 ans et plus pour le souper 
du dimanche, des organisateurs de la messe country et 
des nombreux bénévoles qui s’impliquent avant, pendant 
et après l'événement. Les organisateurs disent ressentir le 
support et la fierté des Assisiennes et des Assisiens pour 
leur festival annuel. Encore cette année, il est possible de 
s’impliquer comme bénévole, il y a toujours des tâches à 
accomplir, dans la bonne humeur, évidemment...

Année après année, la popularité du festival d’la Bon’Humeur 
ne se dément pas; ce n’est plus seulement les résidents, 
les gens originaires de la municipalité, les habitants des 
alentours qui y participent mais des personnes venues 
d’ailleurs qui veulent assister à des spectacles de qualité 
et à des activités pour tous les goûts.

À quelques semaines du début de l’édition 2024, les pré-
paratifs sont visibles : le terrain qui accueillera le chapiteau 
est en préparation, un nouveau poste d’accueil et de bil-
letterie est en construction. Le festival se bonifie à chaque 
année et le comité organisateur réfléchit déjà à l’édition 
2026 qui marquera le 100e anniversaire de création de la 
municipalité de Saint-François-d’Assise.
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À Matapédia, ça bouge !
Marie Morin-Pellerin, chargée de projet -  
Municipalité de Matapédia

Depuis le printemps, nous travaillons en collabora-
tion avec l’Unité Régionale de Loisirs et de Sport de la  
Gaspésie-les-Îles afin de diversifier l’offre de loisirs et de 
sports dans la municipalité. D’abord, nous participons 
actuellement au projet pilote BOXup de l’URLS qui se veut 
être une station locative d’équipements de sports. Les six 
casiers seront situés au camping municipal du Parc Adams 
afin de pouvoir offrir à la population des équipements 
sportifs tels que des raquettes de pickleball, de ballons, 
etc. Ce service est offert gratuitement et sera accessible  
via une application. 

Nous sommes ravis de vous annoncer l'ouverture tant 
attendue de notre tout nouveau parc de jeux d'eau! Après 
des mois d'anticipation et de préparation, nous sommes 
prêts à vous accueillir pour une journée de rafraîchisse-
ment et de plaisir en famille.

Situé sur le terrain à côté de la patinoire, le parc est 
construit avec plusieurs jets de sol et un mât, pouvant tous 
être déclenchés par un bouton d’activation au sol, évitant 

La résidence pour personnes 
âgées enfin terminée
Stéphane Francoeur

La nouvelle résidence pour personnes âgées de 
Saint-François-d’Assise peut enfin accueillir ses premiers 
résidents. Débutée en août 2023, après quelques années 
de négociations, la nouvelle construction comprend  
14 unités dont deux studios; toutes les chambres sont équi-
pées d’une salle de bain complète et d’une thermopompe. 
Les premiers locataires de ce milieu de vie certifié pour 
personnes âgées en perte d’autonomie proviennent pour 
la plupart de lieux à proximité; dix vivaient  à la résidence 
chez Mamie, quatre habitaient à la résidence voisine et une 
vivait dans sa maison. Donc, dès juillet, l’ensemble rési-
dentiel de 9 logements et de 14 chambres abritera, en tout, 
26 aînés dont 11 dans l’actuelle Villa Rayon de Soleil et  

La nouvelle section juxtaposée à la Villa Rayon de Soleil  
Crédit   : Stéphane Francoeur

Grâce au Programme Circonflexe, toujours avec l’URLS, 
nous sommes en train de conclure les démarches afin 
d’effectuer le lignage sur la patinoire municipale, au  
Petit Chamonix.  Un terrain de tennis et deux terrains de 
pickelball y seront aménagés. L’horaire vous sera commu-
niqué au cours de l’été.

Nous sommes fiers de pouvoir offrir à toutes et à tous 
de nouvelles plates-formes d’activités sportives dans la 
région. Qui sait… on se retrouvera bientôt sur le terrain !

15 dans la récente annexe. Les deux pavillons sont reliés et 
complémentaires, puisque les résidents de la Villa seront 
favorisés lors d’une demande d’admission dans la nouvelle 
section. L’ouverture officielle ainsi qu’une journée portes 
ouvertes sont prévues à l’automne 2024 afin de souligner 
l’ajout de ce service pour l’amélioration de la qualité de vie 
des aînés de notre secteur.

ainsi le gaspillage d’eau. Il est conçu pour tous les groupes 
d'âges, des plus petits aux plus grands (même les adultes) 
et accessible en fauteuil roulant. Il sera en fonction tous les 
jours de 8 h à 20 h.

C’est l'endroit idéal pour échapper à la chaleur estivale! 
Alors, préparez votre maillot de bain, vos lunettes de soleil 
et votre crème solaire.Nous avons hâte de vous accueillir 
pour la saison estivale. À bientôt !

Jeux d’eau à Saint-Alexis-de-Matapédia
Cynthia Dufour, mairesse de Saint-Alexis-de-Matapédia

Écho de nos
communautés
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Programme Osons Vert
Comité Vert de la MRC Avignon

En 2021, la MRC Avignon et ses municipalités locales ont 
lancé le programme Osons Vert, un incitatif financier aux 
personnes qui font le choix d’articles durables afin de rem-
placer certains produits à usage unique. Le programme 
vise ainsi à encourager les citoyennes et citoyens à adop-
ter des pratiques de consommation écoresponsables.

Partant de la volonté de la MRC et des municipalités de 
réduire la production de déchets sur le territoire mais, 
aussi, de s’impliquer dans la lutte aux inégalités sociales et 
au soutien à la condition féminine, le programme soutenait 
initialement, exclusivement, l’achat de produits d’hygiène 
féminine et couches lavables, afin d’aider les femmes et 
les familles le souhaitant à faire le choix d’un engagement 
écoresponsable tout en limitant les coûts.

Afin de susciter l’intérêt d’une plus large part de la popu-
lation, il a été décidé d’élargir la liste des articles admis-
sibles en 2024 et, ainsi, de diversifier les activités de la vie  
quotidienne pour lesquelles les citoyennes et citoyens 
pourront faire une différence pour l’environnement !

Embellissement écologique
Nicolas Bonin

En ce jour du 8 juin se termine doucement la floraison 
des pissenlits. Ils illuminent les pelouses et les champs et 
sont la principale raison, avec le vol des hirondelles et des  
martinets, pour laquelle le village est si beau présentement. 
Hirondelles bicolores, hirondelles à front blanc, hirondelles 
rustiques, trois espèces relativement épargnées ici par  
le déclin majeur qui frappe les oiseaux insectivores dans 
l’ensemble du Canada. L‘impact visuel du pissenlit est 
grand comme celui des oiseaux, plus grand que celui des 
jardinières qu’on installe dans les poteaux. 

Au lieu d’acheter des pétunias, de les suspendre, de les 
arroser chaque jour, de les fertiliser avec de l’engrais  
chimique, il suffirait de planter un camerisier ou un  
cassissier et, au bout d’un an ou deux, on gagnerait des 
petits fruits et des colibris viendraient boire le nectar des 
fleurs au printemps. On pourrait aussi remplacer une  
jardinière par un nichoir. Puisque protéger les hirondelles au 

Ce sont les municipalités locales qui gèrent les demandes 
de remboursement dans le cadre du programme pour les 
résidentes et résidents de leur territoire respectif. Le rem-
boursement de la plupart des produits se fait selon la règle 
suivante : 50 % du coût d’achat jusqu’à concurrence de 
50 $ par année, par résidence. D’autres balises et modalités 
s’appliquent. Elles seront disponibles, ainsi que la liste des 
articles admissibles, auprès des municipalités locales lors 
de la relance du programme, le 2 juillet prochain.

Écologie

Québec passe par la protection des insectes, il faut limiter 
l’utilisation d’herbicide et de pesticide, maintenir une belle 
diversité végétale, limiter l’éclairage nocturne qui modifie 
le cycle de vie des insectes et les désoriente et, bien sûr,  
il faut stériliser les chats, ces prédateurs féroces !

Colibri dans les fleurs  | Crédit   : Claude Charest
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Steve Normandin, accordéoniste  | Crédit   : gracieuseté

Événements

Été des artistes 2024
Sylvie Gallant 

Vendredi 12 juillet : PIAF, pour les amoureux de cette 
icône de la chanson française, nous vous proposons 
une soirée exceptionnelle avec le super accordéoniste et 
chanteur Steve Normandin. Club Rustico à Saint-Alexis, 20 h 
(entrée payante).

Vendredi 9 août : Charlie et Martin, deux guitares. Laissez-vous envoûter 
par deux musiciens d’ici : Martin Denis et Charlie Létourneau. Ils vous 
feront vibrer au son de leurs guitares. Répertoire varié chevauchant les 
époques et les styles. Une soirée de découvertes et de surprises chez 
Casimir à Matapédia, 19 h 30 (Contribution volontaire).

Dimanche 8 septembre : Pierre d’Amours. Ce conteur unique et coloré 
nous entraîne sur son chemin parcouru avec « son œil de vieux guide ». Il 
saura nous envoûter encore une fois avec ses anecdotes, ses réflexions 
et  des paroles de gens d’ici. Au pied du belvédère de Saint-André, 14 h; 
en cas de pluie, à la salle municipale (Contribution volontaire). 

Marché public 
Été 2024
Marie-Josée Gagné, coordonnatrice du Marché

La Récolte des Plateaux est fière de vous inviter à sa  
programmation de marchés publics afin de promouvoir 
l’économie solidaire et l’alimentation sur notre territoire. 

Tous les samedis, du 15 juin au 21 septembre 2024,  
de 10 h à 14 h aura lieu un marché situé dans le  
stationnement du Carrefour d'accueil de la Route des  
belvédères (4, boul. Perron Est, Matapédia). Le Carrefour 
sera accessible également tous les jours de la semaine de 
9 h à 17 h. Possibilité de payer vos droits d’accès ou votre 
carte Fan d’ici directement sur place ou en ligne.  

Le marché public, c’est de la restauration « prêt à manger » 
sur place, des mets préparés surgelés, boulangerie, arti-
sans de la terre et artisanat, fromagerie, vente de garage 
ou antiquaire. Cet espace de marché nous fera placoter 
entre voisins, amis et voyageurs ! Kiosques de ventes, aire 
de pique-nique, toilette et stationnement disponibles lors 
de votre visite ! 

Jour de pluie, un samedi ? Aucune annulation. Le Marché 
public se déplacera à l'intérieur de la Gare de Matapédia. 
Espace de consommation sur place (café, thé, tisane).  

Une initiative alimentaire par et pour les gens d'ici !  
Nous vous invitons à faire grandir le mouvement local ! 
Contactez-nous au 418-264-4231 ou par courriel au 
recolte.plateaux@gmail.com
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Événements

CAMPING LE SOLEIL D’OR : 122, rang de l’Église Sud, L’Ascension-de-Patapédia 
418 299-3263 •  SOLEILDOR.CAMPING@GMAIL .COM   CAMPING LE SOLEIL D’OR

 EN CAS DE PLUIE 
Les événements se tiendront à la salle municipale : 70, rue Principale, L’Ascension-de-Patapédia

PROGRAMMATIONde la saison estivalede la saison estivale

2024

 SAMEDI 

 15 JUIN 
Isabelle et Johnny

 DIMANCHE 

 30 JUIN 
Nancy Arsenault

 DIMANCHE 

 7 JUILLET 
Brian Haché

 DIMANCHE 

 14 JUILLET 
Duo Rivage

 DIMANCHE 

 21 JUILLET 
Pat Comeau

 DIMANCHE 

 4 AOÛT 
Country Tradition

 DIMANCHE 

 11 AOÛT 
Nelson Ross

 DIMANCHE 

 18 AOÛT 
Sam Tremblay

 DIMANCHE  

 25 AOÛT 
Bad Boys des Plateaux
Stéphane Robichaud et Didier Doiron

 DIMANCHE 

 1 SEPTEMBRE 
Pat Comeau

13 h 30 à 16 h 30

13 h 30 à 16 h 30

13 h 30 à 16 h 30

13 h 30 à 16 h 30

13 h 30 à 16 h 30 13 h 30 à 16 h 30

13 h 30 à 16 h 30

13 h 30 à 16 h 30

13 h 30 à 16 h 30

13 h 30 à 16 h 30
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Événements

La fête au village
L'équipe du Festival

Le cochon est un être vil. 

Rose et rond. 

Le cochon, il pue. 

Le cochon, il vit dans une soue à cochon  
pis c'est sale ! 

Le cochon volant, lui ? 

Yé comme l' humain volant, 

Y'existe pas vraiment, en vrai 

Par contre, parfois, la boue retrousse 

alors que personne ne touche plus par terre. 

Informations pratiques 

•  35 $ par soir / 60 $ les deux soirs 
Camping, fun et surprises incluses. 

•  Camping sur place, amène ta tente et ta matante. 

•  L'adresse du festival :  
189, rang Saint-Louis à Saint-Alexis-de-Matapédia.

•  Apportez votre boisson !  
Dépanneur ouvert jusqu'à 23 h, au coeur du village. 

•  Événement Kids friendly. 
Gratuit pour les enfants de 12 ans et moins. 

•  Les chiens sont acceptés. 
Ils doivent être attachés en soirée. 

À noter !

Pense à apporter tes instruments de musique pour 
en jouer autour du feu de camp, puis tes belles 
boules bien polies, tes plus beaux leggings, ton 
bikini et ton meilleur talent à partager !

Le samedi après-midi, il y aura des activités « le fun » 
pour ravir tout le monde : plage, jeux de kermesse, 
volley-ball, pétanque et Mölkky. 

Envie d’être bénévole ? 

Contactez-nous sur notre page Facebook :  
 Festival du Cochon Volant

C’est la fête au village et tout le monde est invité. Venez, on 
campe sur le terrain à Elie, y’a de la place pas mal, on se 
fera des toasts sur le feu avec un air de guitare en se réveil-
lant doucement après une soirée musicalement festive. 

Sortez votre plus beau costume de farfadet, de nymphe 
des bois ou autre fantaisie. 

On aimerait bien qu'on se fasse un plaisir de plus cet été, 
tous et toutes ensemble du 16 au 17 août, bras dessous 
bras dessus en chantant (un ptit peu, de temps en temps) :  
 
« Si tu aimes voler tape des mains ! » 
 
Venez en grand nombre !



TAM TAM JOURNAL COMMUNAUTAIRE MATAPÉDIA-ET-LES-PLATEAUX10

Événements

Festival d’la Bon’humeur 
du 24 au 28 juillet 2024 
Centre sportif, au 102, rue de l’aréna  
à Saint-François-d’Assise 

Merci à nos nombreux partenaires financiers ! 

Mercredi 24 juillet 

Soirée Hold’em sous le chapiteau 
 19 h à 20 h : Inscription 

Information : Jean-Michel Lagacé au 418 865-3353 

Jeudi 25 juillet

Hert Leblanc suivi de David Pineau 
 20 h sous chapiteau 

Commandité par : la Coop St-François-d’Assise  
et GMV plâtre et peinture 

Vendredi 26 juillet

Début du tournoi de balle donnée 
 10 h 

Inscription : avant le 13 juillet  
Auprès de Dany Pitre, au 438 881-7992

Spectacle de Magie avec Don Bernard 
 13 h sur le site du festival

Bingo 
 14 h  à la salle municipale 

Claude Cormier suivi de Rick et Lulu Hughes 
 21 h sous chapiteau 

Commandité par : Mach 2000 

Samedi 27 juillet 

Suite du tournoi de balle donnée 
 10 h

Jeux gonflables 
 13 h à 16 h sur le site 

Francis Degrandpré suivi du groupe Quimorucru 
 20 h sous chapiteau 

Commandité par : Sport Max  
et Groupement Coopératif Agro-Forestier  
de la Ristigouche

Dimanche 30 juillet 

Entrée sur le site, adulte : 10 $, et enfants : gratuit 

Déjeuner des Chevaliers de Colomb 
 8 h à la salle municipale 

Tarifs, moins de 5 ans : gratuit, et de 5 à 12 ans : 5 $,  
et les 12 ans et + : 10 $

Suite du tournoi de balle donnée 
 10 h 

Bus Arcade et jeux de fête foraine 
 10 h à 16 h 30 (La Société : jeux évasion de Rimouski) 

Messe country à l’église 
 11 h

Tournoi de washer 
 13 h 

Inscription : de 12h à 13h 
Information : Éric Michaud au 418 360-4951 

Après-midi des amateurs avec les Good Tymeux  
 13 h 

Entrée : 10 $ (compris dans le bracelet de fds) 

Jeux gonflables 
 13 h à 16 h sur le site 

Souper roast beef et accompagnements 
 17 h sous le chapiteau 

Tarifs : 25 $ par personne  
Billets : en vente à partir de 12 h au bar du chapiteau 

Infos pratiques 

Food Truck sur le site tout le festival  
Du jeudi au dimanche

Terrain de camping disponible en quantité limitée 
Pour info : 418 299-2066  
Bracelet pour la fin de semaine : 75 $ 
Billet pour une seule soirée en vente à la porte : 35 $

En ligne : au lepointdevente.com  
Dans les commerces : 
• Coop Saint-François-d’Assise 
• Dépanneur NPL de Saint-Alexis 
• L’Intermarché de Matapédia 
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Événements
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Festival d’la bon’humeur   : Jean-Michel Lagacé  Cellulaire : 418 865-3353

-Tournoi de balle donnée 
  Contactez: Dany Pitre 438-881-7992

(samedi et dimanche)
-Animation Jeunesse

Ouverture des portes jeudi
au samedi 19h30

Sous le chapiteau

Alliance de l’est

invitée spéciale

En vente chez :
Coop St-François St-François D’Assise

Dépanneur NPL  St-Alexis

Intermarché Matapédia

ou en ligne :  www.lepointdevente.com

francis
Degrandpré

quimorucru

St-François d’Assise

60$ prévente
Du 29 mars au
1er juin 2024

75$ vente
Après le 1er juin 2024

35$/ par soir
à la porte
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CONCOURS AMATEUR

Cormier



TAM TAM JOURNAL COMMUNAUTAIRE MATAPÉDIA-ET-LES-PLATEAUX12

Programmation d’été  
de Chez Casimir
Isabelle Coté

La saison estivale est bel et bien débutée Chez Casimir, 
avec sa nouvelle formule café & sandwich qui est bien 
appréciée de la clientèle. Plusieurs variétés de sandwichs, 
de poke bols,  de viennoiseries et de boissons sont offertes 
tout au long de la semaine. Pour l’horaire d’été, nous 
serons ouverts, du mercredi au dimanche, tous les matins 
et midis de 7 h 30 à 14 h. En plus, nous organiserons,  
les vendredis soirs, des 5 à 7 thématiques en proposant 
un menu unique. Plusieurs prestations musicales live  
sont planifiées pour créer des ambiances variées !  

Monts et Rivières en Couleurs, 
3e édition
Mélissa Anctil, organisatrice du Festival

Cette année encore, la station familiale Le Petit Chamonix 
est fière d’annoncer la troisième édition de sa nouvelle tra-
dition, la fête Monts et Rivières en Couleurs qui se tiendra 
le 28 septembre prochain!  Faisant partie des journées de 
la culture, l'édition 2023 avait attiré près de 700 personnes. 

Pour 2024, nous sommes très positives et pensons recevoir 
1 000 personnes.

Bien que l’horaire ne soit pas complet, voici un aperçu 
des activités gratuites en journée: jeux gonflables, maquil-
lage, initiation à la danse, marché public, cantine, rallye 
oriflammes, visite des belvédères, musique, animation, etc. 
De plus, notre traditionnel souper méchoui se tiendra dès 
18 h et la soirée sera plus que prometteuse avec un groupe 
bien connu de Bonaventure, Hall, ainsi que Radio Radio ! 

Boutique d'été
Cercle de Fermières de Saint-François-d'Assise

À partir du 28 juin et tous les vendredis des mois de 
juillet et août de 13 h à 16 h à l'arrière de l'église de 
Saint-François-d'Assise, nous tiendrons un marché afin 
d’y vendre nos créations. 

Bienvenue à toutes et à tous !

Soirée au café Chez Casimir | Crédit   : Marie Morin-Pellerin

Articles en vente à la boutique  |  Crédit   : Gracieuseté de Régina Streicher

Groupe Radio Radio | Crédit   : Gracieuseté

Nouveauté ! Notre sublime assiette d'œufs bénédictine 
volera la vedette tous les dimanches matin avec sa fameuse 
sauce hollandaise maison et notre jambon cuit sur place. 
Suivez-nous sur  Facebook pour connaître les événements 
à venir.

Au plaisir de vous voir ! 

Événements

Tout cela se terminera autour du feu avec un jam et plusieurs 
surprises.

Pour infos ou pour vous impliquer, contactez Mélissa Anctil à 
info@petitchamonix.com ou au 418 361-2429.Suivez notre 
page FB et inscrivez-vous à l’infolettre pour suivre l'événe-
ment de près ! On vous attend !
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Programmation théâtre
Andrée Roy, animatrice culturelle

Une 2e année de théâtre 

« Notre passionnante histoire servie sur un Plateau » 
sera présentée les 2-3-4 août, 13-14 septembre et  
11-12 octobre. De nouvelles scènes, de nouveaux  
personnages, de nouveaux costumes sont ajoutés pour 
cette deuxième année. Billets en vente au Carrefour  
d’accueil de la Route des belvédères, et en ligne sur le site  
Web: routedesbelvederes.com, à partir du 8 juillet. Pour 
informations : 418 230-1818.

Projet Oriflammes

Vous pouvez déjà apercevoir des oriflammes dans les vil-
lages et ce n’est qu’un début. Dès janvier commenceront 
de nouveaux ateliers. Un rallye quiz oriflamme se prépare 
et sera à la programmation de la fête Monts et Rivières en 
Couleurs, le 28 septembre prochain. Une belle façon de 
visiter les villages avec leurs couleurs automnales.

Noël en lumière

Éblouissons nos Plateaux ! Dès octobre, des activités 
diversifiées intergénérationnelles sont prévues pour la 

Le Club Rustico se prépare  
à l’été
Sébastien Poirier

La programmation estivale du Club Rustico est en  
plein développement. Comme à l’habitude, nous vous 
accueillerons dans le cadre de l’Été des artistes, le 12 juillet  
prochain à 20 h. 

Sachez que l’équipe du Rustico travaille également  
à mettre sur pied un calendrier d’activités annuelles qui 
proposera une offre variée : spectacles musicaux, danse, 
RustiQuiz, cinéma, exposition de voitures anciennes, dîner 
aux hot dogs, etc. Nous serons ouverts les vendredis, de 
19 h à 23 h, pour vous permettre de prendre un verre et 
jouer au billard.

Des nouvelles du Festival  
des Cordes de Bois
Sylvie Gallant 

Le Festival des Cordes de Bois a été créé en 2018, suite aux 
divers travaux de Territoire Solidaire. Un des objectifs était 
de faire sortir les gens de la 132 et de nous faire connaître. 
Grâce à votre participation massive, le succès fut instan-
tané et  spectaculaire.  Voilà que six ans plus tard, les visi-
teurs s’attendent toujours à découvrir des créations, ici et 
là. Comme d’autres activités sont apparues sur le territoire, 
en début d’automne, nous  mettons de côté l’idée d’organi-

ser un festival mais nous vous 
suggérons de créer, dans 

chaque village, quelques 
cordes qui sauront sur-
prendre et réjouir nos 
visiteurs... Vous avez 
des idées ? Laissez 
aller votre créativité !

Événements

préparation de Noël : concours décorations originales des 
maisons, commerces, écoles et plus encore ! Pensez-y...  
Musique, recettes et dégustations, chants, surprises. 

Vous avez le goût de vous impliquer ? Communiquez avec 
Andrée Roy au 418 865-3046.

2, 3 et 4 août | 20 h
13 et 14 septembre | 20 h
11 et 12 octobre | 20 h

Présentée sur la scène de l’église  
à Saint-Alexis-de-Matapédia 

 191, rue Principale

25 $ADULTE 10 $12 ans et –

2e édition !

Billets en vente  
sur place au  
Carrefour d’accueil  
de la Route des 
belvédères,  
et en ligne  
sur le site Web :

routedesbelvederes.com
Informations : 418 230-1818

Saint-André

de-Restigouche
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Vie sociale

L’été au CAB 
Marie Morin-Pellerin 

Durant la période estivale, les choses tournent un peu  
au ralenti au Centre d’Action Bénévole Ascension- 
Escuminac, mais le CAB demeure ouvert malgré la belle 
saison et la plupart des services sont d’ailleurs maintenus. 
Il sera possible de magasiner à la friperie La Garde-Robe 
selon l’horaire établi (consultez la page Facebook). En 
plus d’offrir un service en dépannage alimentaire, l’équipe  
qualifiée du CAB prépare sur place une variété de petits 
plats givrés, qu’il est possible d’acheter à petit prix, afin de 
compléter votre alimentation saine et équilibrée. 

Au CAB, la personne bénévole est le véritable maître 
d'œuvre. Sa force, liée à celle des autres bénévoles, fait 
du Centre une force d’humanisation et d’amélioration de 
la qualité de vie de la population. Ils offrent également de 
l’accompagnement transport, du soutien aux proches 

Restauration en saison estivale 
Diane Dufour

Voici les lieux où se restaurer et où s’alimenter dans la 
région Matapédia-et-les-Plateaux pour l'été 2024

RESTAURANTS 

Auberge, Café Chez Casimir à Matapédia 
418 865-2333

Resto Motel Le Riverain à Matapédia (Route 132)   
418 865-2865 

Cantine Lagacé à Matapédia  (Route 132)  
418 865-1330 

Café et Gîte Chez Marie-Louise  
à Saint- André-de-Restigouche   418 865-2034

ÉPICERIES & DÉPANNEUR 

Dépanneur NPL à Saint-Alexis-de-Matapédia  
Mets préparés  418 299-2606

Coop de Solidarité de Saint-François-d’Assise  
Mets préparés   418 299-2744

Épicerie Bujold Intermarché à Matapédia  
Mets préparés  418 865-2915 

La Saveur du Plateau (Boulangerie et traiteur)  
Matapédia 418 865-3761 Gîte et café Chez Marie-Louise | Crédit   : Gracieuseté

aidants en plus d’offrir l’aide d’une travailleuse de milieu  
pour les aînés.es afin de mieux répondre aux besoins de la 
population. 

D’ailleurs, selon un entretien avec Lisa Guérette, directrice  
générale, le CAB met en place un nouveau service,  
SécuriCAB. Ce programme consiste en un système 
d’appels automatisés afin de vérifier chez la clientèle  
si tout va bien pour eux, de faire des rappels de prise de 
médicaments ou simplement des rappels de repas. 

Si vous voulez vous impliquer davantage dans votre  
communauté, le CAB est constamment à la recherche de 
bénévoles. Consultez leur site web pour connaître toutes 
les infos: https://www.cabmatapedia.com/ . 
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Vie sociale

Les Super-Zéros
Claire Chouinard

Bravo à la troupe de théâtre de 5e et 6e années de l’école  
du Plateau de Saint-François-d’Assise. Onze jeunes nous 
ont démontré leurs talents de comédiens et de créateurs. 
La pièce a pris naissance dans leur cours d’art dramatique. 
Depuis octobre dernier, ils ont travaillé avec sérieux et dyna-
misme à monter cette pièce, sous la supervision de leur 
enseignante, madame Sonia Rancourt. Ils ont conçu entière-
ment  les costumes et le décor. Environ cent vingt personnes 
ont assisté à cette présentation délirante et touchante.

Le scénario a été créé par Luc Boulanger et raconte l’histoire 
d’un méchant qui veut pirater le système Internet. Le géné-
ral Tao fait appel aux Super-Zéros puisque les Super Héros 

Réouverture des bureaux du 
CJE de Carleton-sur-Mer
Sophie I. Gagnon

Les rénovations de nos bureaux sont terminées ! Dans un 
temps record et avec un plan d’exécution bien huilé, notre 
super équipe du point de service du Carrefour jeunesse - 
emploi Avignon-Bonaventure de Carleton-sur-Mer peut enfin 
vous accueillir dans leurs nouveaux et très beaux bureaux !

Grâce au financement de la MRC Avignon et l’énorme soutien 
et la confiance du propriétaire, Sylvain Bergeron, nous profi-
tons dorénavant d’une belle atmosphère de travail propice à 
poursuivre notre mission : favoriser le développement et l’au-
tonomie sociale, professionnelle et économique des partici-
pants.es âgés.es de 16 à 35 ans et des nouveaux arrivants de 
notre territoire. 

Plusieurs belles modifications architecturales et de nouvelles 
couleurs énergisantes donnent un nouveau souffle à l’accueil, 
aux rencontres et aux activités offertes aux participants.es.  
Ne vous gênez pas d’y jeter un coup d’œil au 679, boulevard  
Perron à Carleton-sur-Mer ! Contact : 418 364-6660 /  
Cjecarle@cjeavbo.org

Notre coin de pays à  
l’honneur chez Postes Canada
Stéphane Francoeur

Une photo de Guylaine Bégin de Saint-Jacques de 
Madawaska représentant la majestueuse rivière  
Restigouche à partir du belvédère Horizon de rêve à 
Saint-Alexis-de-Matapédia a été sélectionnée au hasard 
par Postes Canada pour la création d’un nouveau timbre 
de la collection Terre de nos aïeux. Cette fierté postale, 
reflétant l’immense beauté de notre région, est disponible 
depuis le 6 mai 2024.

Classe de 6e de l'école des Plateaux  | Crédit   : Josiane Thibodeau

ont échoué dans leur mission. Une belle morale ressort  
de cette histoire : Les Super-Zéros réussissent leur  
mission. Le réseau Internet est complètement détruit et 
ouvre le monde à une nouvelle ère où les gens sortent dans 
la rue et recommencent à se parler et à socialiser. Catherine 
Doucet, comédienne, dit : « On incarnait tous nos rôles et 
nous avons eu beaucoup de plaisir ». Leur présentation a 
permis de remettre la somme de 250 $ au Centre d’Action 
Bénévole Ascension-Escuminac. 
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Vie sociale

Souper-spectacle bénéfice
Jeannine Gallant, responsable de l’activité 

Le samedi 11 mai dernier, à la salle municipale de 
Saint-François-d'Assise avait lieu un souper spectacle 
bénéfice, Un Air de Famille, au profit de l’Office Municipal 
d’Habitation de Saint-François-d’Assise qui rassemblait 
la population des Plateaux.

Cette activité fut un franc succès grâce à la contribution finan-
cière de 2 000 $ de Boralex  et des profits de 5 283 $ durant 
la soirée, pour un total de 7 283 $. Cette somme servira pour 
l’achat de mobiliers extérieurs à la Villa Rayon de Soleil et 
de son annexe : chaises, balançoires pour personnes âgées 
autonomes ou en légère perte d’autonomie.

Cette réussite, nous la devons à tous ceux qui ont participé et 
aux 18 chanteurs qui ont répondu à l’invitation pour donner un 
superbe spectacle de prestations de chants et de musique, 
chacun à leur façon. 

Un gros MERCI à toutes les personnes qui ont aidé de près 
ou de loin pour l’organisation de cet événement et qui ont tous 

Place Saint-Laurent et salle 
communautaire de Matapédia, 
en évolution
Monique Gagnon Richard

Le 10 juin dernier, la Municipalité de Matapédia invitait les res-
ponsables des différents organismes à une rencontre pour 
échanger sur l'avenir de ces lieux qui exigent une transforma-
tion à court terme due à leur «état de santé»... Le but : informer 
et prendre le pouls des utilisateurs. Mission accomplie!

Mme Nicole Lagacé, mairesse, et M. Daniel Charest, agent 
de développement territorial à la MRC Avignon, ont présenté 
les étapes du projet Place Saint-Laurent, suite au constat  
que les bâtiments actuels nécessitent des coûts élevés pour 
l'entretien et les urgentes rénovations.

Plus de vingt personnes ont pu donner leur opinion de façon 
respectueuse, ordonnée et, avouons-le, un peu émotive... 
Des interventions soutenues par des réponses claires et  
précises des deux animateurs.

Le 17 juin, 38 citoyens de la municipalité, d'environ 600 per-
sonnes, se sont présentés à la rencontre pour échanger sur 
le choix proposé, plutôt complexe : se départir de la salle 

travaillé bénévolement, soit pour la préparation et le service 
de 165 soupers, service de bar, système de son et la musique 
pour terminer la soirée. 

Merci aussi à nos commanditaires locaux : la Municipalité et 
la Coop de Saint-François.

Prestations de chaque village | Crédit   : Jeannine Gallant

Devanture de la Place St-Laurent | Crédit   : Jocelyne Gallant

communautaire ? Convertir l'église, Place Saint-Laurent, 
en un centre communautaire et culturel ? Des  personnes 
attentives à la présentation étaient prêtes à formuler des sug-
gestions, des commentaires et des questions pertinentes. 
Les échanges ont permis de conclure que les participants 
approuvaient majoritairement le projet proposé par la Muni-
cipalité; d'ailleurs, une proposition a été soumise pour mon-
trer leur accord... Voilà de quoi réjouir le Conseil municipal,  
prêt à s'investir dans le projet, à deux phases, sur une période 
prévue de trois à cinq ans ! Selon la mairesse Lagacé, le fait 
que, déjà, l'usage de l'église soit profane avantage beaucoup 
la réalisation d'un tel projet. À suivre... 
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Un brin  
d’histoire

L’orchestre western  
de Hermel à Victor
Sylvie Beaulieu

Au début des années 1970, Hermel Gallant,  
du rang Saint-Jean à Saint-François-d’Assise,  
décide de former son orchestre Les Feux 
Rouges. En font partie Fred à Batiste au violon,  
Danielle Doucet à la batterie et chanteuse et 
Bébé à Alex aussi chanteuse  et Hermel, à la 
guitare et au violon. « Mon père avait une Dodge 
rouge et pas vraiment de chauffage là-dedans, 
donc la gang gelait tout au long du trajet. Les  
pratiques se faisaient dans notre salon et,  
souvent, ça tournait en party avec les voisins » 
se rappelle Lina.

Hermel, le gérant, fournissait tous les instruments de 
musique et chaque membre de l’orchestre recevait  
environ 50 $ par soirée. Cet orchestre  a renouvelé  son 
nom à quatre reprises : Les Feux Rouges, Les Cavaliers 
Noirs, Les Tropez et Les Rebels. À cette époque, plus d'une 
quarentaine de muciciens parcouraient toutes les salles 
de danse de notre territoire; ils se déplaçaient même vers 
Amqui, Causapscal, Ste-Florence, St-Tharcisius, Atholville, 
St-Jean-Baptiste, St-Quentin, les Cabines et, évidem-
ment, à la grande salle de danse de Routhierville. Les 
festivals d’été, les mariages, les fins de semaine, toutes 
les occasions étaient bonnes pour faire danser les gens 
avec leur palmarès Western francophone. Dans des salles 

Félix Pitre, Daniel Pitre, Manon Chabot, Yvan Pitre et Hermel Gallant | Crédit   : gracieuseté

Yvan Pitre et Daniel Pitre en 2024 | Crédit   : gracieuseté

pleines à craquer, les amateurs de danse s’en donnaient à 
cœur joie, soit pour un cha cha, une grande valse, un gogo, 
un twist, un slow et quand Hermel sortait son violon, un set 
carré enflammait la piste de danse ! Pas étonnant que le 
diable est déjà apparu à Routhier ! 

Daniel Pitre raconte : Dans les premiers temps, Hermel 
avait une van Chevrolet et il avait une bosse entre les deux 
sièges avant; il avait soudé une chaise pour sa femme 
Madeleine. Il n’y avait personne d’attacher là-dedans. Il 
y avait des fans qui nous  suivaient partout et  ils embar-
quaient souvent avec les joueurs; que de fun durant les 
voyages. On a déjà joué 20 soirs au mois de juillet pour des 
mariages, une chance qu’on ne joue pu… ça marcherait 
sûrement moins ! 

Yvan Pitre raconte : Un jour, notre joueur de 
drum a lâché et on avait des contrats. J’ai 
eu 15 jours pour apprendre les rudiments 
de la batterie. Jacques Lévesque, le prof,  
connaissait des Amérindiens et il est allé 
les voir pour les sons d’une chanson du 
groupe Kashtin, je l’ai chantée sans rien  
comprendre et ça a quand même bien sorti… 
Toutes les tables étaient pleines; ça dansait 
tellement dans ce temps-là !

Pendant plus de 20 ans, Yvan et Daniel ont 
eu beaucoup de plaisir avec l’orchestre à 
Hermel. Y paraîtrait que Manon Chabot, la 
jeune chanteuse, n’était  pas trop patiente 
quand les danseurs sur le party voulaient 
des demandes spéciales tard dans la nuit… 
L’orchestre à Hermel est un brin d’histoire 
qui a agrémenté les belles soirées du temps,  
grâce à nos talentueux  des Plateaux!  
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Vie scolaire

Raid EDR
Jenny Gallant, intervenante en persévérance scolaire 

C’est jeudi le 23 mai dernier qu’a eu lieu la 3e édition du 
RAID à l’école des Deux-Rivières. Après un matin pluvieux, 
le beau temps est revenu juste à temps pour permettre aux 
54 participants de franchir avec fébrilité la ligne de départ.

Au programme : course, vélo et canot sur un parcours 
d’une quinzaine de kilomètres. Les 24 équipes, carte à 
la main, devaient récupérer des PC (points de contrôle) 
à des endroits stratégiques pour tenter de se retrouver 
sur le podium à la fin de la journée. Celle-ci a été possible 
grâce aux différents comités dans lesquels les jeunes et 
le personnel se sont impliqués : ravitaillement, sécurité, 
communications, prix, repas, danse, arrivée/départ. Tout 
le monde a mis la main à la pâte pour que cette journée 
soit un immense succès. Il a fallu un peu plus de 3h pour 
que toutes les équipes franchissent la ligne d’arrivée. Il est 
important de souligner que l’école des Deux-Rivières a des 
athlètes, mais aussi des jeunes moins sportifs qui ont voulu 
participer à l’aventure et vivre un réel dépassement de 
soi. Un délicieux souper attendait tous les participants.es 
après la course et une remise de médailles et de prix. Aussi, 
il y a eu des tirages de prix de présence parmi les partici-
pants.es du Raid et les différents comités. Pour couronner 
le tout, notre DJ « JD » a animé la soirée et fait danser 
les jeunes. Merci à toutes les personnes qui ont participé  
à cette journée mémorable. La 4e édition se tiendra au  
printemps 2026 et on l’attend déjà avec impatience !

Participant.e.s en canot au Raid EDR | Crédit   : gracieuseté  du comité

Équipes au départ de la course | Crédit   : comité étudiant - volet communication

Graduation et  
bal des finissants
Mélanie Francoeur, technicienne en loisirs 

Samedi le 22 juin dernier, en après-midi, avait lieu la gra-
duation à la salle Claude-Roy de l’école des Deux-Rivières. 
Les membres du personnel ont souligné le passage, dans 
leurs murs, de 27 finissants et finissantes par une remise 
de diplômes et de méritas à caractère académique et 
socio-culturel. En soirée, s’est poursuivi le traditionnel bal 
des finissants organisé par le comité de jeunes. Une fois 
de plus, nous pouvons être fiers de cette journée. D’une 
année à l’autre, ce message de fin d’année est similaire. 
Toutefois, je trouve important de le refaire puisque ce sont 
des finissants différents et que c’est important de remercier 
nos généreux donateurs qui permettent de souligner tant de 

Cohorte 2023-2024 | Crédit   : Véronique Arsenault

travail de la part de ces jeunes adultes en devenir. Encore 
une fois, nous voulons féliciter ces derniers et leur souhaiter 
bonne chance dans leurs projets futurs ! 
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Campagne d’adhésion 
2024-2025

L’équipe du journal 

Après 13 ans d’existence, le journal Tam Tam a fait sa place 
dans nos communautés. En 2023, l’équipe a mis sur pied 
un plan d’action ambitieux afin de moderniser son organi-
sation et donner un nouvel élan à ce média devenu incon-
tournable dans notre milieu. Le dynamisme de l’équipe et 
le soutien des membres ami.e.s, abonné.e.s, corporatifs et 
des partenaires sont les clés pour réussir cette évolution. 

Être membre du journal, c’est appuyer et encourager les 
efforts des bénévoles qui démontrent une réelle passion 
pour le journalisme communautaire. Il est vital, pour nous, 
de consolider les liens avec vous afin de soutenir l’équipe 
à poursuivre la mission du journal. 

Afin d’assurer l’avenir de notre média communautaire,  
la recherche de nouveau financement ainsi que 
l’amélioration de la campagne d’adhésion font partie  
des chantiers prioritaires du plan d’action. C’est pourquoi, 
nous avons pris la décision, cette année, d’augmenter  
les tarifs de cotisation qui n’ont pas changé depuis la  
création du journal. Vous avez jusqu’en octobre prochain 
pour devenir membre de l’organisation et ainsi avoir le droit 
de vote lors de nos AGA. De nouvelles propositions seront 
faites à nos membres corporatifs en septembre. 

Nous comptons sur vous pour appuyer la démarche de 
modernisation de votre journal. Merci d’avance à tous ceux 
et celles qui nous soutiendront encore cette année.

MODES DE PAIEMENT
 
• Chèque

• Argent comptant

• Virement Interac : 
    journaltamtam@gmail.com 

C.P. 57  
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Tam Tam / Journal communautaire Matapédia-et-les-Plateaux

Jeudi 5 septembre 2024 à 19 h 
À la salle municipale de l’Ascension-de-Patapédia  
(70, rue Principale)

Bienvenue à toutes et à tous ! 
De gauche à droite : Jocelyne Gallant, Julie Delisle, Mireille Chartrand, Hélène Pitre, Florence Lelièvre.

INVITATION 
À l’assemblée générale annuelle



Merci à nos partenaires !

Saint-André

de-Restigouche

Portrait

Véronique Arsenault,  
de l'école au CHSLD
Marie Létourneau 

Nous connaissons tous, à un moment de notre vie,  un proche, 
un être cher qui vit en centre d'hébergement et de soins longue 
durée, une étape significative pour eux comme pour  nous. 
C'est un nouveau milieu de vie mais, surtout, leur dernier. On 
espère donc le meilleur...

Privilégiés d'avoir chez-nous un CHSLD doté de beaux grands 
espaces, digne d'un ultime milieu de vie, avec une équipe 
dévouée et bienveillante, notamment les préposées.és, c'est 
déjà rassurant. Avec pas plus de vingt résidents à la fois, « c'est 
comme une grande famille », me confie Véronique Arsenault, 
visiblement ravie d'occuper le tout nouveau poste qui fusionne 
conseillère en milieu de vie et éducatrice spécialisée. L'équipe 
du journal a voulu en savoir plus sur sa mission de même que 
sur le parcours qui l'a conduite à relever ce nouveau défi. 

Véronique est originaire de Saint-Godefroi, en Gaspésie. 
Attirée par la relation d'aide, elle opte pour l'éducation 
spécialisée après son secondaire; mais le personnage de 
Blanche dans la série du même nom vient tout remettre en 
question... De Québec, elle se retrouve en Beauce en soins 
infirmiers!  La jeune femme se reconnaît dans Blanche et ce 
type de relation d'aide l'inspire et l'appelle. Un désenchante-
ment l'attend en cours de stage, celui d'avoir peu de temps 
à consacrer au patient en dehors des soins physiques. 
C'est malheureusement la réalité d'une autre époque. Elle 
retourne alors compléter sa formation en éducation spéciali-
sée. Véronique «débarque» à Matapédia, en 2008, à l'école 
des Deux-Rivières. 

Après presque 20 ans auprès des adolescents dans les 
écoles, un nouveau défi s'offre à elle de l'autre côté de la rue. 
Sa propension naturelle et sa grande compassion envers 
les personnes aînées, fragilisées par une perte d'autonomie 

majeure, pour moi, sont palpables. « Elles demandent peu et  
sont très reconnaissantes ». Être à leur côté, leur donner de 
l'attention, s'intéresser à leur vécu, les faire jaser et les écou-
ter, c'est une partie de ses journées que Véronique affectionne 
particulièrement. Comme conseillère en milieu de vie, elle 
voit au respect des droits, aux bons traitements; elle trace un  
portrait du résident.e avec la famille et fait le pont entre celle-ci 
et le personnel. 

En terminant, Véronique invite toute personne qui aimerait 
donner un peu de temps, sans engagement, pour des visites 
amicales, surtout les fins de semaine. « Des résidents n'ont 
pas ou très peu de visite. Ou encore, une personne qui vien-
drait partager sa passion, ses talents… Ce sont leurs plus 
beaux moments. On voudrait ouvrir de plus en plus le CHSLD 
sur nos communautés. Il ne faut pas les oublier, ces personnes 
font partie de nos villages ».

Véronique Arsenault possède certainement toutes les quali-
tés et aptitudes nécessaires pour oeuvrer auprès des aînés.

« Si les jeunes ont toute la vie devant, les aînés ont 
toute leur vie dedans ». −David Goudreault, poète

Ma partenaire de cartes, Mme Thérèse Chabot | Crédit   : gracieuseté


